

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 29 DE NOVIEMBRE 1902

NÚMERO 153

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breve "Gallito" á C/ 27 lata de 337 tabletas.
Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."
Giramos letras sobre España.

Ferrocarril de Costa Rica

AVISO A LOS AGRICULTORES

Durante la presente cosecha de café, la Compañía rebajará la tarifa sobre el abono que se importe para fines agrícolas á \$ 9.00 por tonelada, siempre que las consignaciones excedan de 20,000 kilos en un solo lote.

Esta tarifa regirá hasta el 31 de marzo de 1903.—CHAS STUART Administrador.—San José, 21 de Noviembre de 1902. 10 v.

COMPañIA BANANERA DE MATINA

Se convoca á una junta general de accionistas de esta empresa para el día 1º de diciembre, á las 3.30 p. m. en la oficina de los señores E. Challe & Cº E. CHALLE, Srío.—Nov. 21.—8 v.

FOTOGRAFIA

El reconocido artista fotógrafo Céspedes acaba de establecer su Estudio Artístico en unión del señor Coxzandá Mora en los altos de Chingilla, en la Avenida Central Este. Están dispuestos á trabajar con mucha elegancia y ofrecen ejecutar los trabajos llenos de arte y con prontitud. Una visita á este Estudio dejará convencido al público josefino y de provincias.

Poseen los últimos adelantos de la Fotografía y el señor Céspedes ha traído las últimas novedades aprendidas especialmente en la convención de Detroit, Estados Unidos, para apoyar más el delicado gusto de Costa Rica. Trabajos al Bromuro, Velox, Platino y Ampleaciones. Retratos á domicilio.

Además contamos con un surtido completo de cámaras kodak, películas, papeles y accesorios para los aficionados dos

40,000 AL INTERES

Habiendo abierto de nuevo la hostería, ofresco á mis favorecedores el buen servicio.
Calle 19 Sur, enseguida de la pulpería de la Gitana.—PACIFICA BERROCAL.—Noviembre 23.—8 v.

UN BUEN NEGOCIO

En punto dominante, muy céntrico y por marcharse su dueño para Europa, se vende en condiciones ventajosas, un Establecimiento en esta capital, compuesto de vinatería, pulpería y taquilla con derecho de patentes que fueron renatadas.—En esta oficina informamos.—Noviembre 18.—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO H.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Arguello.

SE ALQUILAN

dos casas situadas detrás de la Universidad 25 varas al Sur del Teatro Nacional. Entendese con ALEJO AGUILAR B.—Nºr. 22.—6 v.

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll. Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS SCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902. 1 m.

¡ NO LEA ESTO !

Desde esta fecha en adelante se darán lecciones de Inglés por cada discípulo, 3 lecciones por semana. Lecciones especiales en el día para señoras, por una competente profesora.—H. J. EDWARDS—Academia de Inglés.—Frente á la Imprenta Nacional.

Cl. 3-50 al mes

¿ NO LEA ESTO ?

Noviembre, 27.—1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
CORREDACTOR, Modesto Martínez
ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N.º 26
Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 23 (EXTRACTO)

De Rusia
San Petersburgo, 25.—La esposa del Gran Duque Alejandro Michaelovitch dió á luz á un varón en Crimea.

Contra la memoria de Krupp
Berlín, 25.—Publica un artículo el periódico social "Vorwaerters" contra el difunto Krupp. Dice ese periódico que no puede considerarse al gran fabricante como hombre de bien porque ello es una hipocresía y agrega que el sistema de pensiones ideado por la casa Krupp no es sino un fraude.

Para el Sur de Africa
Londres, 25.—El Secretario de las Colonias Chamberlain y su esposa se embarcaron esta mañana en el acorazado "Lord Hoppe". La concurrencia que los despidió en la estación del ferrocarril, fué grande: estaban el primer Ministro Balfour, Lord Silbourn, el primer Lord de Almirantazgo, el supremo Comisionado del Canadá, Lord Roberts y su esposa, el primer Secretario de la Legación de Estados Unidos y otras personas notables. Chamberlain y señora dieron un lunch á bordo á sus amigos.

La muerte de una estudiante
Paris, 25.—Aseguróse en un cablegrama anterior que la joven americana Elena Gore habíamuerto á un estudiante ruso. La muerta es la señorita Gore y creese que el asesino sea el cantor ruso De Rydzewsky. Cuatro médicos examinaron hoy el cadáver á petición del Consúl de Norte América y el propósito de esto es probar que la señorita Gore no se suicidó. La bala entró por el ojo derecho y fué á salir por la parte posterior de la cabeza desviándose media pulgada. No hay en el cadáver señales de lucha ni en el contorno de la herida tiene pólvora.

Dentro de 48 horas dictaminarán los médicos y el dictamen versará solo sobre la patología de la herida y la dirección de la bala sin mencionar otra causa. El cantor ruso De Rydzewsky ha sido provisionalmente puesto en libertad, bajo la vigilancia de la policía. Si intenta fugarse se le arresta.

El asesinato de Fitzgerald
Washington, 25.—Se cree aquí que Mr. Hunter hijo del Ministro americano, asesino de Fitzgerald, y el secretario de la Legación, cómplice del primero, podrán librarse la acción penal, pero no se salvarán de la venganza de los amigos de Fitzgerald, quienes han jurado dar muerte á sus victimarios. El Ministro Hunter ha teleografiado á la Secretaria de Estado que el Gobierno de Guatemala está investigando el hecho de su hijo, pero que aun no ha pedido su entrega. Si así lo hacen los Estados Unidos podrán abandonar el derecho de exención de que gozan los diplomáticos y entregar al culpable. Pronto sale con dirección á Guatemala Mr. Combes nuevo Ministro americano en esa República.

Asunto Canal
Washington, 25.—Mr. Hay manifestó que durante la semana pasada, no progresaron nada las gestiones sobre el Canal de Panamá. El señor Concha no aceptó las últimas proposiciones del Gobierno; éste por su parte no está dispuesto á modificarlas.

Fallo arbitral
Buenos Aires, 25.—Se ha recibido el fallo arbitral del Rey Eduardo del sobre la disputa entre Chile y Argentina. El fallo distribuye así el territorio en disputa: 46,000 kilómetros cuadrados á Argentina y 54,000 á Chile.

Panamá, 23.—El miércoles zarpará el crucero chileno "Presidente Pinto." Quedará entonces ya el istmo libre á uno y otro costado de vapores de guerra.

Lo que dice Castro
Caracas, 23.—Dice Castro: "Los revolucionarios han recibido el golpe de gracia. En La Victoria, á pesar del mayor número de los rebeldes, fueron derrotados y el jefe principal ha tenido que salir del país y refugiarse en territorio extranjero. — Dada la actividad con que el Gobierno obra, las dispersas tropas revolucionarias no pueden auxiliarse mutuamente; las de Matos disminuyen cada día. La campaña contra Barcelona y ciudad Bolívar, hecha por veteranos, nos dará un gran triunfo. El combate de La Victoria ha sido el más serio en mi carrera militar. La paz estará restablecida antes del 1º de enero, pues todos los esfuerzos de los revolucionarios serán inútiles, ya que el pueblo quiere la calma y los y los insurgentes están sin apoyo. Matos va empujándose gradualmente, y escasea el dinero por los gastos de la guerra civil. El Gobierno será magnánimo y liberal con sus enemigos, lo que facilitará al fin de la contienda.—Espera el auxilio de todos los buenos patriotas para realizar sus planes de prosperidad y orden general; olvidaremos lo pasado para pensar tan sólo en el porvenir de la patria. Con los Estados Unidos, que tanto se oponen á las disensiones de estos pueblos americanos, cultivará Venezuela estrechas y francas relaciones; la razón asiste al Gobierno y así ha de reconocerlo en lo futuro la gran república."

La doctrina de Monroe bien aplicada es utilísima. Las naciones americanas deben aceptarla. Tengo noticias de que Colombia ha invadido nuevamente nuestro territorio: es la séptima vez en 3 años. Pues á pesar de eso, entraremos en arreglos.

El curandero de San Juan

EFFECTOS DE SUS PRONOSTICOS

Nuestro corresponsal en San Vicens escribió lo siguiente:

"Nor Domingo González y sus gonzaladas. La simpática Angelina Castillo, una de las más guapas muchachas de este lugar, estuvo á ver al célebre curandero sanjuaneño el domingo próximo pasado con algunos de sus parientes. Su visita fué por curiosidad, pues gozaba de una salud envidiable, pero sus compañeras la comprometieron á ofrecer su rolizo brazo al médico, quien dijo que no le recibaba. La familia instó más para averiguar que decía aquel Esculapio respecto á la lozana joven. Nor Domingo le dijo: "antes de quince días morirás; una vena gruesa que va á la cabeza se te romperá y la sangre te caerá en los pulmones y unas gotas en el corazón (!) . . . anda y date tres baños de aceite, uno cada noche."

"La joven se entristeció mucho. En la noche del mismo día le dió un ataque y éstos le han continuado habiendo día que le repite dos veces. La familia está

muy preocupada, tome un triste desalace y llora al ver sufrir el angel de su casa.

"Naturalmente, también a sustos se mata... ¡y lo que pueden los hombres de celebridad!—EL CORRESPONSAL—San Vicente, Noviembre 27 de 1902."

Monstruosa fecundidad

62 HIJOS EN 19 AÑOS

En Nápoles, la bella, cerca de tres mil personas han firmado un memorial al Gobierno pidiendo una pensión para Magdalena Granetta, de Nocera, cerca de la ciudad del Vesubio. Esta original y fecundísima mujer ha dado en diecinueve años una matrona y sesenta y dos hijos, cincuenta y nueve hombres y tres mujeres. Durante nueve años dió a luz once veces y cada una de ellas paría tres niños; tres veces dió a luz cuatro niños en cada parto y una vez cinco hombres y una mujer. Los otros once hijos nacieron de uno en uno pero son cortos intervalos, es decir, sin la normal duración. El memorial pide una pensión de 1,800 liras para Magdalena Granetta, quien tiene 57 años de edad y está, a causa seguramente de tan inusitada actividad, incapacitada para el trabajo.—(Del "New York Herald", 9 de noviembre).

SECCION POLITICA

Carta abierta

Nicoya, noviembre 25 de 1902.

Sr. don ROMULO GONZALEZ.

San José. Muy señor nuestro.—Indignadamente hemos leído su atenta epístola de 8 del corriente, dirigida a don Francisco de Paula Orozco y a los que suscriben, en la cual usted se sirve preguntarnos conjuntamente:—1º Sobre su conducta observada en este cantón durante la campaña electoral pasada.—2º Qué personas trabajaron en contra de la candidatura de don Esteban Chacón.—3º Qué personas durante los tres días de votaciones en ésta, trabajaron en contra de la candidatura transaccionista.

Con la franqueza que nos es característico, correspondemos gustosos a los deseos de usted, contestando punto por punto su interrogatorio, en términos sencillos y sencillos.

Siendo usted Gobernador del Guanacaste visitó oficialmente este cantón en la primera quincena, si mal no recordamos, de el mes de Noviembre del año anterior, época agitada políticamente hablando, y durante su corta permanencia, pudimos convencernos sin pena, q' la primera autoridad gubernativa de la provincia, antes de estudiar a fondo, y observar de cerca, como era de esperarse, nuestras múltiples necesidades locales para así poderlas remediar con acierto, descendió de su elevado rango oficial al terreno de la política activa, terreno vedado a todo alto funcionario que se precie de recto y respetuoso a las instituciones y leyes republicanas. La tan larga experiencia que nos ha probado más de una vez que tales intervenciones son por demás viciosas é influyen poderosamente a inclinar la balanza política al lado en que militan los candidatos oficiales. Usted, don Rómulo, nos dió un ejemplo práctico que corrobora esta afirmación y lo podemos probar con la electoral de Santa Cruz y de este cantón, con acierto de hechos irrefragables y que frescos viven en nuestra mente. Su color político en las elecciones de primer grado, ofrecen muchos puntos dudosos para nosotros, dudas que se disiparon al fin con su modo de ser en las votaciones de segundo grado. En ese momento se exhibió usted de cuerpo entero, por mejor decir, le vimos tomar actitudes decididas por el triunfo del "continuismo", olvidando así las bases primordiales de la "Transacción".

Con respecto al 2º y 3er punto de su citada, debemos confesar a Ud. con ingenuidad, que en Nicoya nadie, que sepamos, trabajó abiertamente contra el candidato de la transacción; sabido es lo popular que ha sido y es el Licenciad Esquivel entre nosotros, pues siempre le hemos concebido como hijo verdadero de esta provincia, por muchos conceptos: lo único que hubo entre nosotros, fué cierta disparidad respecto al nombramiento de electores, cosas muy naturales y que por lo mismo no revestían importancia alguna.

Disimulará Ud. la manera llana y franca con que nos hemos expresado, pero así lo acostumbramos hacer cuando tenemos que decir verdades que sirven de ejemplo para el futuro. De Ud. nos suscribimos muy attos. y a. s. JESÚS F. VEGA, J. ALBERTO FLORES C.

Sala 2ª de Apelaciones

CAUSAS RESUELTAS

En la causa contra Juan Muñoz Sanabria por hurto en perjuicio de Rafael González, se aprueba el fallo consultado que dictó el Juez del Crimen de Alajuela quien condenó al reo a tres meses de presidio interior menor descomulgado en San Lucas y los accesorios de Ley.

En la causa contra Ignacio Sanfá Cascaete por estafa en perjuicio de Antón Hernández, se anula el presente proceso desde el auto motivado de prisión inclusiva. La sentencia condenatoria fué dictada por el Juez del Crimen de Heredia y de ella apeló el reo y el defensor don Antonio Castro Fallas. Alegó el día de la vista el Licenciado don Manuel Argüello de Vars.

En la seguida a Ricardo Arguoadas por lesiones a Bernardo Ulloa Piedra, se confirma la resolución recurrida, dictada por el Juez del Crimen de Puntarenas, quien condenó al reo a un año de prisión en el establecimiento de San Antonio Castro Fallas. Alegó el día de la vista el Licenciado don Manuel Argüello de Vars.

En la seguida a Daniel Villalobos García por robo al chimo Basilio Luna, se confirma el fallo apelado que pronunció el Juez del Crimen de Heredia, quien condenó al reo a dos años,

ocho meses, veinte días de presidio interior descomulgado en San Lucas y los accesorios de Ley. Apeló del fallo de 1ª Instancia don Ramón Meza Nogueira como defensor del procesado.

En la seguida a Pio Chavarria Parra por fabricación clandestina de aguardiente se sustituyó por doscientos colones de multa la pena principal impuesta, se elimina la accesoría de suspensión de cargo ú oficio público y se confirma en sus demás disposiciones e. fallo recurrido, este lo dictó el Juez de lo Contencioso Administrativo de la República, quien condenó al reo a pagar la multa de trescientos colones a favor del Tesoro Nacional, a un mes de arresto, debiendo, si no tuviese bienes con qué satisfacer la multa, descomulgarse en confinamiento en la villa del Paraíso á razón de dos días por colón y los accesorios correspondientes. Apeló de la sentencia de 1ª Instancia el Licenciado don José Ramón Chavarria como defensor del reo.

Una idea

Considerando que el maestro don Rafael Claves T., con las perentorias ocupaciones que le proporciona el recibo de maestros de Bata en esta capital, le será poco menos q' imposible pensar en generalidades para hacer iniciativas de reformas en materia de Bandas militares, vamos a darle una prueba de amistad, ayudándole en su cometido, con la idea que hoy proponemos: pero antes, hacemos constar que, sobre lo expuesto y el deseo de progreso es lo que obra en nuestro ánimo.

Se dice que en Heredia, el pequeño cuerpo de aprendices de Banda aunque con poca propiedad, ya ejecuta algunas piezas, con las cuales suele recrear el público.

Hace algunos días tuvimos el gusto de oír en esta capital, una pequeña Banda formada en Pacaca, a costa de algunas dificultades y en el corto lapso de seis meses.

Estos hechos nos hacen pensar que, de los treinta ó treinta y cinco aprendices de Banda que hoy tenemos en los cuarteles de esta capital, los cuales cuentan ya con algunos conocimientos en los diversos instrumentos de Banda, fácilmente podría obtenerse una pequeña Banda, utilizable en algunos servicios públicos, y con ella aliviar en algo el trabajo, bastante fuerte y mal retribuido, de la Banda de esta capital.

Nuestra idea nos parece muy realizable, cambiando en colectiva la enseñanza individual que hoy se da á esos aprendices, pero siempre que, al tratar de llevarla á cabo, se tenga en cuenta que, el maestro á quien se encargue de ello, no sea de esos adocenados que, sin estudiar las facultades de cada uno de sus discípulos, y evitándose el trabajo de hacer instrumentaciones adecuadas para ellos, pretenden enseñar como, simples aprendices, música instrumentada para banda de músicos ya formados.

No olvidando este detalle y haciendo un pequeño aumento al presupuesto del ramo, con el auxilio de ese maestro, veríamos realizada nuestra idea, y además tendríamos un Subdirector de banda que sustituyera al señor Claves T. en sus ausencias, con mayores facultades que las pocas ó ninguna, que en el ramo de dirección, adoran al Tambor Mayor que hoy le sustituye.

Esperamos que, lanzada la idea, el señor Ministro del ramo, se servirá tomarla en consideración.

SRIUOLADO

San José, 22 de Noviembre de 1902.

AVISOS DEL DIA

FERROCARRIL DE COSTA RICA

AVISO A LOS CONSIGNADORES DE BANANOS

La tarifa actual para el transporte de bananos en la línea principal entre Guápiles y Limón, válida hasta el 31 de Diciembre del corriente año, continuará en vigencia por otro periodo de cinco años desde el 1º de Enero de 1903.

La rebaja acostumbrada de 50jo, concedida sobre el flete de las consignaciones en exceso de 500,000 racimos de primera al año también continuará en vigencia.

Las demás condiciones serán las mismas que se publicaron en Nov. de 1896. CHAS STUART, Administrador.— San José, Nov. 28 de 1902.

Los Carvajal

Se necesitan \$ 500 á módico interés. Se da buena garantía.—En esta Oficina informarán.—Nov. 20. 1v.

PARA NEGOCIO

Se alquila el local que ha ocupado la "Basidea" de don Alberto Llains y, de los alitos, la parte contigua á don Salvador Lara, en la 5ª avenida, Este; ó se vende barata toda la casa, no existiendo sin parte al cotado. Entenderse con su dueño ALONSO P. GUTIERREZ.—Noviembre, 29—15 v.

SERVICIO

de Educación común de la ciudad de San José.

Se pone en conocimiento del público y señalamiento de los padres de familia, que el domingo próximo, á las 2 p. m. en el salón de actos del Edificio Metálico, recibirán solemnemente un

Certificado de conclusión de Estudios Primarios

Las alumnas de VI año de las Escuelas superiores de Niñas, números 1 y 2, que resultarán aprobadas en los presentes exámenes.—San José, Noviembre 25 de 1902.—El Presidente de la Junta, R. FONSECA CALVO.—1 v.

BRILLANTE

proposición se le hará al que pudiendo disponer de Diez ó Doce mil colones, quiera entrar en un negocio positivo que producirá del 3 al 4 por ciento mensual. El que se interese en el asunto, puede dirigirse por escrito á R. S. H.—Correo.—Noviembre 29—5 v.

AVISOS ANTERIORES



Agustín Tapia

En su nombre y en el de su familia residente en España, invita á sus amigos y relacionados, á la MISA que en sufragio del alma de la que fué doña

JOSEFA JORGE

DE TAPIA

se dirá en la Iglesia del Carmen, el martes 2 de Diciembre, á las 8 a. m. de la mañana.

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo al Licenciado don Octavio Quesada.— Perfecta Rodríguez viuda de Boland.—Noviembre 24 de 1902.—8 v.

PIANO

Se desea alquilar por un tiempo, un piano que sea de regular clase.

Informarán en LA MASCOTA. Noviembre 28. 15 v.

PARA LA TEMPORADA

DE VERANO

Alquilo una casa grande en Tres Ríos. 27 de Nbre.—CARLOS DURÁN. 10 v. alt.

CRONICA

SANTORAL

SABADO, 29.—Vigilia (ayuno)—San Saturnino, obispo y mártir. Santa Inés, virgen. San Plómene, mártir.

Observatorio meteorológico

Día 27

TEMPERATURA DEL AIRE: Máximo.....26.5; Mínimo.....17.3; Medio.....20.85

HUMEDAD RELATIVA: Máximo.....94; Mínimo.....56; Medio.....78; Horas de sol.....7.18

Movimiento de Tribunales

Vistas para hoy: Juzgado 1º.—Gregorio Mora Vargas, hurto en perjuicio de Andrés Phillips. 1 p. m., testigos. Juzgado 2º.—9 a. m., ratificación contra Ramón Alvarado y otros. 8 a. m., testigos contra José Mº Guzmán Guillén. Sala de Casación (no hay). Sala 1ª (no hay). Sala 2ª (no hay).

Exámenes. Sábado, 29.—San José, Anexa al Colegio Superior de Señoritas, grado 4º y 5º; San José, Párvulos 1º, grado 1º A, B y C; Cartago, Párvulos, grado 1º D, E y F; Heredia, Superior de Niñas, grado 4º y 5º; Alajuela, Superior de Niñas, grado 4º y 5º.

Domingo, 30.—San José, Anexa al Colegio Superior de Señoritas, grado 6º; Cartago, párvulos, grado 2º A, B y C; Heredia, Superior de Niñas, 6º; Alajuela, Superior de Niñas, 6º; Inspección General de Enseñanza.—San José, 27 de Noviembre de 1902.

Movimiento marítimo

Puntarenas, 27 de Noviembre.—Hoy á la p. m. fondeó el vapor N. A. "Barracota", de 1,071 toneladas, procedente de Panamá, con 2 días de mar á este puerto, 60 tripulantes, Capitán Trask y consignado á Felipe J. Alvarado & Cº.—Pasajeros: Charles Borgdorf, señor y dos niños.—Carga: 2,773 bucos con 1343 toneladas.—Correspondencia: 1 stico.

Documentos defectuosos en el Partido de Cartago, cuyo despacho va al día 25 del corriente: Leonidas Ribbes Arias, Domingo Aymerich Martínez, Domingo Aymerich Martínez, Alfredo Volo Jiménez, Federico Segura Villalta, Ramón Guillén Cordero, Benito Coto Coto, Francisco Solano Calderón, Nicomedes Méndez Alvarado, Percónia Hernández Loiza, Josefina Dolores Luna Mora y Antonio Calderón Navarro.

Documentos

detenidos por falta de pago de los derechos respectivos: Mercedes Anuía Chacón y E. Goicoechea & Cº.

De ser una Historia

Antes á las 8 a. m. dió principio don Ramón Quirós á su declaración en el asunto de los Carvajal; concluyó á las 5½ p. m., sin tomar más tiempo que el necesario para almorzar y comer; no obstante eso, ayer á las 8 a. m. continuó,

y concluyó hasta las 12 m. Parece que su declaración arroja cosas muy importantes.

Despachos

Los despachos para jefes y oficiales militares, se están actualmente firmando por el Comandante en Jefe. Probablemente á mediados del entrante mes, serán entregados á sus respectivos dueños.

Asunto gracioso

Un joven regolo hace tres años unos muebles á una su novia; ésta los ha poseído durante este tiempo sin ser molestada ni inquietada por nadie. Antier un Juez ejecutor los embargó, porque el joven debía en una pulpería una suma de dinero. Hay que agregar á esto que hace mucho tiempo no tienen relaciones. La familia de la joven ha promovido un juicio civil, contra el Juez ejecutor ó contra el embargante.

Captura imposible

Por más que el Comandante de la Policía, así como el Agente 1º Principal de la ídem, han hecho para capturar á Luis Carvajal, les ha sido imposible dar con él. Se cree que se encuentra en esta capital escondido. Varias comisiones lo buscan sin descanso.

Para concluirse

Parece que el asunto del Ferrocarril al Pacífico pendiente entre el señor Ministro de Hacienda y el empresario de dicha línea, está para concluirse de hoy á mañana. Así pues en el entrante mes, el servicio será de cuenta del Gobierno.

Atropellada

Una sirvienta ayer en la mañana, fué atropellada, por un ginete en una de las esquinas del Mercado. La pobre mujer iba descuidada y el ginete desapercebido, le echó el caballo encima.

Que malo

Ayer una mujer de campo se quejaba de una fechoría que en una tienda del Mercado le hicieron. Parece que fué á comprar ocho varas de zaraza, y el dependiente le midió solamente 6. Por más que hizo, no pudo obtener el resto.

Baile

Gran animación reina entre la clase obrera, por el baile de máscaras que tendrá lugar en los mercados de la Soledad en uno de los días de las fiestas cívicas próximas. Muchos han mandado á encargarse sus trajes.

Teatro Variedades

El domingo próximo, serán puestas en escena por la Compañía dirigida por el maestro Cuevas las siguientes zarzuelas "La Leyenda del Monge", "Música Clásica" y "Toros de Puntas". El domingo venidero, subirá á escena "Marina".

Rumor

Corre el rumor de que será nombrado Gobernador de Limón don Carlos Díaz.

Exámenes

Hoy darán principio los exámenes de la escuela de Párvulos número 1 cuya directora es la señorita Clemencia Aguilar. Parece que las clases se encuentran muy bien preparadas.

Preparativo

En el Colegio Superior de Señoritas se hacen grandes preparativos, para el acto público.

Comedia

El domingo en la noche en San Joaquín de Heredia, será representada por algunos pollitos y pollitas de aquella localidad una comedia.

Picado de serpiente

A las 10 de la mañana de ayer, era conducido un individuo en una carreta. Según nos informan es vecino de Dota, donde lo picó en una pierna una serpiente. La parte picada está enormemente hinchada y supura pus por muchos pequeños agujeros ó bocas que se le han abierto. Trataban de llevarlo al Hospital, donde probablemente se le amputará la pierna.

Hurto

A un carretonero de los que seostean en la placita de la Merced nueva le fueron hurtadas antenoche mientras dormía, unas alforjas de cuero que contenían algunos objetos de poco valor, pero que le eran necesarios.

Picoteo

Dos chinelos vendedores de periódicos, pelearon ayer en la calle central por rivalidades de su oficina. Después de zurrarse la badana un rato, volvieron á alzar su venta y continuaron pregonando su diario. Al fin y á la postre son filósofos estos gamines.

Leche adulterada

A pesar de la vigilancia que despliega la policía de higiene al verificar el examen en todos los comestibles y mercaderías que se expenden en el Mercado, no prescinden algunos vendedores de leche de mezclar la leche con agua, para sacar más producto, en perjuicio del pueblo consumidor.

Toreros

El conocido torero Piedra hará el contrato para las corridas en las próximas fiestas, cooperando además cuatro del país. Piedra ofrece mucho bueno, y ha ofrecido que quedarán conformes tanto la comisión como el público.

Ya premió

Creíamos que la mitad del número del premio mayor de la Lotería pasada, quedaría a beneficio del Hospicio, debido a que se decía que el número premiado se le había perdido a un portador; pero no sucedió así: Federico Sibaja de San Juan de Tobosi; fué quien compró el número entero y regaló la mitad a Jesús Rivera. Ayer lo cambió y no lo había hecho antes porque no sabía que estuviera premiado.

Ensayo

Ayer a la 1 p. m. la Banda fué a ensayar en la Escuela Superior de niñas, para el examen de canto que tendrá efecto mañana. Al Maestro de Canto, costó no poco trabajo con el Inspector General y Ministro del Ramo, conseguir la Banda para el acto.

Escuela de Farmacia

Han sido ya designadas y distribuidas por el profesor Jiménez, la tesis del I y II año de dicho plantel, para los exámenes que se verificarán el 15 del entrante mes. Al mismo tiempo con breves y significativas frases se despidió el señor Jiménez de sus alumnos, manifestando su satisfacción, por los trabajos.

Liceo de Costa Rica

Mañana se verificará un paseo a Tres Ríos, a la finca de don Santiago Alvarado denominada "La Carpintera", al que concurrirán alumnos y profesores de ese plantel. Dicho paseo lo obsequian los profesores a sus alumnos, en celebración de haber terminado las tareas escolares, y a la vez como estímulo, por estar próximos los exámenes.

MERCADO DE SAN JOSÉ

PRECIOS CORRIENTES

Melz	0 30 y 35 dectro
Frijoles negros	0 50
Frijoles blancos y colorados	0 15 libra
Arroz	0 10 y 15 dectro
Arbejas	0 45
Papas	0 30 y 35
Dulce	0 10 y 15 libra
Sal común	0 05
Azúcar	0 10 y 12 1/2 ca. lb.
Mantequilla ordinaria	0 45 libra
Mantequilla extranjera	0 40
Mantequilla de vaca	1 00
Cacao Matina	0 65
Cacao Colombiano	0 75
Cacao Matina	1 00
Cacao San Carlos	1 30
Café	0 15—20 y 30
Queso del país bueno	0 50 libra
Queso del país inferior	0 40
Fideos	0 30
Ajos	0 15
Cebollas	0 25
Carne de res, corriente	0 35
" " lomo	0 35
" " corvito, corriente	0 35
" " posta	0 40
Tocinno	0 40
Pescado fresco	0 60 y 65
Huevos	0 6 y 9 por 25 cts.

Sábado 29 de Noviembre de 1902.

No faltaba más!

"La Prensa Libre" de anoche trae el siguiente:

"Se dice que los Carvajal acusarán a EL NOTICIERO por injuria. Buenas, muy requetebuenas son nuestras leyes sobre prensa. Se le dice ladrón al que roba, y aunque el hecho sea cierto y se pruebe, siempre puede ser el periodista acusado por injuria, y allá a la cárcel va a dar con el señor ladrón, que de seguro no ha de ser un buen compañero de presidio. Otro sí: el ladrón puede salvarse de ir a la cárcel pagando una multa; el periodista que le dijo ladrón al ladrón, nó. Muy requetebuenas son nuestras leyes sobre prensa!"

Agradecemos los buenos razonamientos del colega.

Abuso

Intolerable es el que se comete en la Oficina de Telégrafos de esta ciudad por varios empleados de dicha oficina en algunas señoritas, que se le hace necesario concurrir a ese despacho, donde a primera vista se les recibe con pipros y señales. Tal hecho presenciámos ante nosotros en una joven que se le hizo necesario ir en compañía de su mamá a remitir un telegrama, siendo dicha joven objeto de agravadoras demostraciones. Pasamos traslado a quien correspondía.—(Comunicada).

Crónica rápida

—Muy buenos dicen que han estado los exámenes en las escuelas de la villa de Atenas.
—Muchas son las familias que ya están saliendo al campo a veranear.
—Por ciertas faltas de suma grave-

dad, fueron castigados en un cuartel dos individuos, pertenecientes a la tropa.

—Las logias se han reunido para tratar de asuntos de suma importancia.

—Presto se dará principio a la edificación de las casas escolares en Liberia.
—Refaccionando el edificio, donde se encuentra la Comandancia, se encuentran bastantes operarios de carpintería y ebanistería.

—Es un hecho ya que el último de diciembre tendrá efecto un gran baile en el Nacional. La cuota es de ₡ 10.00

—Ayer pasaron a Teodoro y José Carvajal de la cárcel a la Alcaldía 2ª a fin de que algunos perjudicados los reconocieran.

—En el Seminario hubo una gran fiesta debido a la primer comunión hecha por varios alumnos.

—Debiera prohibírseles a los niños de escuela la presencia en los demás grados en horas de examen, porque interrumpen con frecuencia los actos.

Obito

Ayer a las tres de la tarde dejó de existir en esta capital la anciana doña Rafaela Venegas, natural de Nicaragua. Esta señora había alcanzado una edad de ciento, cuatro años y había nacido en 1798. De suerte que vivió dos años del siglo XVIII, todo el siglo pasado y dos del en que vivimos.

—Descanse en paz la venerable anciana!

—Su entierro será hoy a las diez de la mañana y el cortejo saldrá de una casa situada tras del Liceo de Costa Rica.

—Sobre su lápida aparecerán estas dos fechas 1798-1902. El siglo XIX, pues, con todo su cortejo de historia, arte y ciencia no asomará su vetusta faz en esa humilde lápida.

Lotería

Los números premiados en la Lotería de Méjico última, son los siguientes: N° 46,107... \$ 60,000 oro americano
12,954... 20,000 id.
15,287... 10,000 id.

Exámenes

Hoy tendrán lugar los siguientes en el Colegio Superior de Señoritas:

- I año A.—Historia
- I " B.—Matemáticas.
- II " —Inglés
- III " —Ciencias naturales
- VI " —Geografía.

Consul

Ha sido nombrado Substituto General del Ecuador en esta república, don Luis A. Quelquején. Este puesto lo desempeñó el señor don Tobias Zuñiga, actual Ministro de Guerra y Marina.

Peticiones

Según nos informan ayer en la tarde una lucida comisión de vecinos de Limón se presentó ante el señor Presidente de la República, solicitando que se digne nombrar para el puesto de Gobernador de nuestro puerto del Atlántico a don Máximo Acosta, joven por muchos conceptos apreciables. También se puso en manos del señor Presidente, un memorial firmado por casi todos los vecinos de la comarca, encaminado al mismo fin.

Compañía Serrador

El primero del presente se estrenó en el Teatro Principal de Lima la Compañía Serrador con la comedia en 5 actos "Demi-Monde", la misma pieza con que se estrenó en el "Nacional" de esta capital.

Club de Amigos

Esta asociación, de la cual es presidente don Luis Montoya, está clasificada en tres secciones de veinte socios cada una para así evitar inconvenientes cuando se celebran reuniones a las que concurren señoritas. Veinte de los principales socios preparan para principios del mes entrante un espléndido baile.

Circo Faria

Por carta llegada, últimamente del representante de esta compañía, sabemos que próximamente vendrá a esta capital. Cuenta con un nuevo personal de acróbatas y un acopio numeroso de animales.

Jefatura de Guadalupe

Se cuentan tres candidatos disputando el próximo nombramiento de Jefe Político de ese cantón, debido a la renuncia del actual. En el mes entrante se definirá quién es el llamado a ocupar ese puesto.

Personales

La señora esposa de don Francisco Peralta, deña Chepita, se encuentra enferma de algún cuidado.

—Se encuentra en esta ciudad el Presbítero don Rafael Camacho, Cura de San Joaquín de Heredia.

—Según leemos en un colega, los em-

pleados del Correo han elevado una solicitud al Gobierno, encaminada a que se les permita cerrar su oficina los domingos a las 10 a. m.

Invitación

La señorita directora del Colegio Superior de Señoritas nos ha encargado que en su nombre, invitemos a todas las personas que tengan gusto, a que asistan a la fiesta escolar que tendrá lugar el domingo próximo a la 1 p. m. en el Edificio Metálico.

DE PROVINCIAS

Cartago

Señor Director de EL NOTICIERO: Cartago 28 de Noviembre.—La correspondencia de Cartago, publicada en el número día hoy, trae un error de "señal" muy serio, pues refiriéndose a la candidatura para Municipales, me cambiaron la palabra PROPUESTO del original por "propietarios", lo cual parece despectivo para los suplentes allí mencionados, personas dignas de estimación.

Le suplico se sirva hacer la rectificación del caso. —CORRESPONSAL

De San Isidro de Heredia

Señor Director de "EL NOTICIERO".—San José, Estimado señor:

Con motivo de los exámenes verificados últimamente en las escuelas de este distrito, me permito dirigirme a usted, para que se compranda el mucho interés con que un aspecto mira las manifestaciones del progreso, principalmente en lo que atañe a la enseñanza.

Para que el lugar correspondiera a la importancia de los actos que en él debían celebrarse, arreglé uno de los salones de la escuela anteriormente, con profusión de flores y otros adornos, que contribuyeron a darle un aspecto encantador. Allí acudieron, con sin igual entusiasmo, las principales familias lideñenses, contando en tan selecta reunión, la Junta Escolar, el señor Cura, el Agente de Policía, etc. Los exámenes transcurrieron agradablemente, proporcionando a todos los asistentes vivísima satisfacción, a la vista de uno de esos torneos de la enseñanza, donde maestros y alumnos con el mayor aplomo y convicción, exhibieron sus sólidos conocimientos, para satisfacción propia, que es el mejor laurel, y también para la de los agradecidos padres de familia, que no podían ocultar su contento, al ver que sus hijos habían cumplido digno y dignamente el deber. Los filandriños lideñeses no quisieron tampoco perder la ocasión de significar el entusiasmo por la causa de la enseñanza, y al efecto, amenizaron los actos públicos con las piezas más escogidas de su repertorio.—Reciban mi sincero aplauso.

Para dar digno remate a tan brillante fiesta, la Junta de Educación obsequió al Tribunal Examinador, a los maestros y a otras respetables personas, con un espléndido banquete, donde renola la cordialidad y el buen gusto, y donde se apuraron algunas copas en honor del magnífico resultado de los exámenes. La Junta no solo honra este acto, sino por la actividad que ha desplegado durante todo el año, a pesar de la escasez de recursos, en lo que se refiere a las escuelas, merece también un sincero aplauso.

El pueblo de San Isidro está, pues, sumamente satisfecho de los maestros que durante el año han dirigido sus escuelas, y se permite, por mi medio, felicitarlos en particular, con especialidad a don Deodato Rodríguez y a don Lorenzo Argüello.—Soy del señor Director, atento y s. s.

UN PADRE DE FAMILIA

San Isidro de Heredia, 28 de noviembre de 1902.

Puntarenas

Noviembre, 25.—El Ayuntamiento Municipal de este puerto ha empezado por hacer economías en vista de que tiene que emprender grandes erogaciones, dice.

Tráigase al tapete de la sesión el trabajo de cada empleado, examínese minuciosamente sus quehaceres y la importancia de ellos, y así remunerérese. Eso reclama una buena administración municipal.

—Policia.—Ha sido nombrado Comandante del Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad de este puerto el señor Teniente de artillería don Víctor Pacheco.

—Por fin.—Qué habrá pensado nuestra Corporación Municipal de la creación de un Agente de Policía en Manzanillo (Puerto Iglesias)?

—Por que no se pide informes a los vecinos de aquel lugar sobre su conveniencia?

—Muy bien.—La Municipalidad de Nicoya se ha dirigido al Gobierno, por medio del Jefe Político de aquel cantón, suplicándole escoga para terminación del ferrocarril al Pacífico el puerto de Puntarenas, y apoya su petición con algunos razonamientos atendibles.

—Ayer está en casa nuestros don Mateo Mejía, Agente de Policía de Miramar, a quien tuvimos el placer de saludar.

—El servilismo en Nicaragua parece que ha cambiado de Jefe. ¿Será cierto? ¡No será una de tantas bolas que frecuentemente se echan a rodar por esos mundos de Dios!—(De "El Pacífico")

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Nueva Ley de Letras de Cambio.

—Se adopta la obra "Vocabulario de los niños" obra de don Carlos Gagiri como texto para las escuelas primarias oficiales.

—Se rebaja la décima parte de la pena de presidio a que fueron condenados Pablo Lara Vega, Adolfo Vargas Mora, Ramón Alvarado Morales y Jenaro Castro Chávez y se declara sin lugar la rebaja pedida por Ramón Poveda.

—Se conmuta en arresto temporal en

la Cárcel la pena impuesta a Domingo Arce solamente por el tiempo necesario para que recupere la salud.

—Se aprueba el acuerdo de la Municipalidad de Cartago que fija en diez y cinco colones el impuesto que deben pagar las panaderías cuyo artículo de venta se elabore fuera del cantón y para las sucursales, respectivamente.

LA PRENSA LIBRE.—Seguimos conversando, dice el editorial y leemos en él, lo siguiente:

Ello no quita que apetezcamos reformas esenciales. La necesidad de ellas se hace evidente con frecuencia. ¿Qué acaba,—por ejemplo,—de ocurrir en el Limón! Bueno sería que "La Gaceta" lo explicara. Ese es uno de los fines con que se publican las "Gacetas". Porque, por ahí, de corrillo en corrillo andan rumores que son feos. La situación de Limón es singular en Costa Rica: es casi un puerto extranjero. La población nacional es ahí exigua. Pero pequeño ó grande, debe gobernarse por sí mismo. En cuanto a lo municipal, se entiende. Aconsejamos, como buenos amigos, al Gobierno que no dé su hombro a grupo alguno.

Noticias cablegráficas. Un artículo en que don L. N. B. se ocupa de Golfo Dulce. De Colombia: el tratado de paz, anuncio, será publicado mañana. Cosas que chocan en Grecia; y Crónica, de la cual tomamos:

Otro policía filarmónico.—El policía que hizo servicio después de media noche en la esquina del Hotel Internacional, no dejó dormir con sus aficiones musicales, manifestadas en penetrantes silbidos, capaces de desvelar al mismo Morfeo. Silvó polkas, valeses y charangas, que hacían bailar de rabia en su cama a los pobres vecinos de ese lugar. Es necesario advertir a los señores policías que deben respetar el sueño de los que no tienen por qué estar a esas horas velando.

ER. DIA.—Con motivo de una gaceta publicada en "El Darscho" dice en su editorial el colega dirigiéndose al que escribió esas líneas:

"Más le valiera seguir con la grita cursi y ridícula de las leyes de imprenta, de palo y de taquillas, que hacer gigantes fantásticos donde ni siquiera hay molinos de viento.

Por otra parte la comisión encargada de dirigir el libro de Viquez, no ha provocado ninguna colecta, innecesaria para la consabida publicación, desde luego que el Gobierno ha ordenado que se haga por cuenta del Estado en la Imprenta Nacional.

En otra sección se refiere en muy buenos términos a don Máximo Acosta, la persona que pide Limón para Gobernador, y elogia con justicia sus méritos y honradez. Otras secciones y crónica, de la cual tomamos:

De Limón viene el señor don Felipe J. Alvarado, llamado por algunos amigos suyos para ver dar solución satisfactoria a las dificultades que ha ocasionado la conducta del Gobernador de aquella comarca con motivo de las elecciones municipales.

EL DERECHO.—Publica los escritos del Fiscal de la Corte en la acusación que el colega hicieron por la reproducción de los cables publicados en el "Boletín Comercial" con expresa prohibición de reproducirlos al público. Otras secciones y crónica de la cual tomamos:

Hemos pasado por el Rastro viejo y recordamos que un colega nuestro dió la noticia de que sería ocupado por la cárcel de mujeres, después de una reforma; pero la reforma no ha empezado, y no vemos ni esperanza. Por lo que respecta a su destino, somos partidarios de que se instalar allí una escuela porque los educandos de ese vecindario, inclusive parte de Hatillo, tienen que venir hasta el Edificio Metálico. Una escuela es más edificante que una cárcel.

LA REPUBLICA.—En su sección oficial da cuenta de lo que una persona venida de Limón le dice sobre lo allí ocurrido con motivo de las elecciones municipales frustradas y tiene el siguiente párrafo:

"De toda suerte,—y siempre habla la persona a que nos referimos—lo ocurrido ha causado un verdadero cisma y una tirantez especial entre el señor Gobernador de Limón y un reducido, reducidísimo, número de amigos temporales que lo rodean y el resto de la ciudad que reconociendo los indubiables dotes que adornan a don Wenceslao de la Guardia, no saben ver ninguno de ellos reflejados en el señor Gobernador.

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Torney at Law & Notary Public.)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida Oeste N.º 163.
San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA
DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m.
de 12 a 3 p. m.
Durante la noche, en su casa de habitación. 6ª Avenida Este.—Noviembre 12.—1 m

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Table with exchange rates for London, New York, San Francisco, Paris, España, Italia, Alemania, Bélgica.

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Table with exchange rates for London, Paris, Alemania, Italia, España, New York, San Francisco, New Orleans, Guatemala, Salvador, Nicaragua.

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—16 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT
SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Table with exchange rates for London, New York, Paris, Hamburgo, Genova, Kingston.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO
La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por su directorio; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito", según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está á la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de plácemes, porque de esta manera saben que beben cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOCENA

Table with prices for Cerveza sencilla, esterilizada, Negra, Frescos sencillos.

HOTEL FRANCES DE RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa á sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará á Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siam pre el mismo esmerado y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINVAL

1000

A dos años de plazo y al uno por ciento de interés mensual, tengo para colocar con hipoteca sobre casa en esta ciudad ó finca á los alrededores de la misma.
Entendese con el que suscribe en la Casa de préstamos "La Confianza". San José, Noviembre 25 de 1902. Agustín Solís.—1 m.

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO

ANGEL MARIA SANCHEZ
AGENTE Y COMISIONISTA

Unico Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos.

Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas á varias personas.

Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15,000 grabados, estilos é ilustraciones de todas clases.

Lo tiene á la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.

LA VERBENA

CUESTA DE MORAS, esquina de don ANTOLIN CHINCHILLA

Acercaos á este Gran Establecimiento y quedaréis muy satisfechos del buen servicio, hay una magnífica cantina donde se sirven los mejores Cocktails, y los mejores frescos de distintas frutas; los domingos hay helados de varias clases. Se despachan encargos á domicilio. Además encontraréis lo más fresco en artículos de plupería: Llegad y quedaréis convencidos. Hay un magnifico BILLAR donde podéis pasar un agradable rato.—Noviembre 18.—1 m.

FERROCARRIL DE COSTA RICA
Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON

Diario, excepto los domingos. 8.05 a.m.

DE SAN JOSE A ALAJUELA

Diario. 11.05 a.m. y 5.05 p.m.
Lunes y miércoles. 8.10
Domingos. 9.10
Sábados. 3.10

DE SAN JOSE A CARTAGO

Diario. 10.35 a.m. y 5.00 p.m.
Domingos. 9.00
Sábados. 2.30

DE LIMON A SAN JOSE

Diario, excepto los domingos á las 8.55 a.m.

DE ALAJUELA A SAN JOSE

Diario. 7.00 a.m. y 3.00 p.m.
Lunes y miércoles. 9.30
Domingo. 1.30
Sábados. 4.35

DE CARTAGO A SAN JOSE

Diario. 7.00 a.m. y 12.00 p.m.
Diario, excepto los domingos. 3.50
Domingos. 9.00 y 5.00

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1ª y 2ª
Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N.º 18.

A. LANDERGREN,

Sucesor de Pedro Márquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

EN NICOYA

Por tener que trasladarme á otro punto traspaso ó vendo mi establecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar, situado en lo esquina de la plaza. La casa en que está establecido que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas comodidades para comercio y casa de habitación.

Una finca situada á cien varas de la plaza, constante de docientas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambre. Asimismo, bueyes, carretas, ganado y caballos que existen en los potreros.

Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó á largos plazos.

Para informes dirigirse en Nicoya á FEDERICO APESTEGUI Nbre. 27 Im.

A LOS PASAJEROS

En la Estación de Atenas, en mi casa ó en la de don Federico León, doy DE COMER á los pasajeros, siendo el precio de la comida de 75 á 30 céntimos. Avisándome por correo, alisto carretas para familias y equipajes. Tengo SESTEO para buyes, caña, caballeriza y potero. Recibo fletes, y a efecto tengo una bodega en mi casa de habitación en que los guardo mientras me remitan la guía y no cobro ningún derecho por bodega. También ofrezco á los pasajeros lineas CAMAS.—MIGUEL RODRIGUEZ.—Atenas, Noviembre 23.—1 m.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSÉ

Suplicamos á nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que á los señores que por primera vez deseen suscribirse. Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

UNA FORTUNA HECHA

Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atraviesa la Carretera Fuentes y por el ferrocarril se puede ir á hora y media de la estación de Torito. Contiene cerca de 250 hectáreas de potrero en buen estado y como otras tantas en montañas; como 3 hectáreas de caña de azúcar, un galericón con trapiche de hierro y sus utensilios, una casa de dos pisos, el primero donde se hace la ordeña de vacas y el segundo de habitación; contiene reses.

Para pormenores entenderse coningo ó con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco Marfa Fuentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller es donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollitas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m.

PARA NOCHE BUENA

Y LAS FIESTAS

Acabo de recibir, para mi taller de zapatería, situado frente al Parque Morazán, 100 varas al Norte de "La Arena", magníficos materiales, de los más frescos y finos. Tengo además un espléndido surtido de hormas, de lo más modernas llegadas al país, para niños, señoras y caballeros. Con motivo de las Fiestas y Pascuas de Navidad y Año Nuevo, haré grandes rebajas, sin competencia.—SANTIAGO SABATINO.—Noviembre 20.—1 m.

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS. ADMITE ANUNCIOS COMERCIALES ETC. HASTA LAS OCHO Y DOCE DE LA NOCHE PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VISTERA. HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Avenida de Carretera N.º 170.

"EL NOTICIERO"
Diario de la mañana

PABLO BAIXENCH

FOTOGRAFADOR Y FOTÓGRAFO

Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para imprenta. Hace además placas para puertas y ampliaciones de fotografías. Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudades de Italia, casa de don Agustín Atmella.